

## Presentación

Hace más de una década que los sistemas financieros No-Convencionales hicieron su aparición en el escenario de las finanzas, especialmente en los países pobres. Partiendo de la premisa de que la exclusión que padecían extensos sectores productivos, urbanos y rurales, por parte de los sistemas financieros convencionales era uno de los principales obstáculos para su despegue económico, se planteaba incluirlos en un sistema financiero alternativo: el sistema de crédito No-Convencional. Tomando en cuenta las potencialidades propias de este sector excluido y las bondades del crédito, la inclusión en este nuevo sistema aparecía entonces como uno de los factores clave para favorecer la reducción de los niveles de pobreza y la promoción del despegue económico.

Diez años después de la entrada en escena de estos sistemas de micro-finanzas, se buscan respuestas a muchas nuevas interrogantes. ¿Los sistemas financieros No-Convencionales contribuyen a aliviar la pobreza? ¿Democratizan el crédito? ¿Facilitan el despegue económico de los pequeños empresarios?

En este número de *Encuentro*, preparado por un equipo de investigadores y expertos de microcrédito que trabajan en el Instituto Nitlapán de la Universidad Centroamericana (UCA), se exponen las interrogantes planteadas y otros temas estrechamente relacionados con las micro-finanzas y su papel para generar desarrollo. La necesidad de un marco regulatorio adecuado y su relación con la sostenibilidad, el diseño o arquitectura institucional requerida, el empoderamiento de la mujer, el papel del financiamiento como mecanismo seguro, el comportamiento del ahorro y una nueva versión de la evaluación de impacto del crédito convencional, son algunos de los temas abordados por los autores.

El tema de las micro-finanzas es sin duda clave para nuestro país, donde las necesidades de crédito son crecientes, los niveles de pobreza aquejan aún a amplios sectores del campo y la ciudad y el despegue económico retarda su llegada. Consciente de la importancia y la urgencia de estos desafíos, el Instituto Nitlapán de la UCA nos ofrece los resultados de sus propias investigaciones y experiencias en el área de las microfinanzas, donde han alcanzado, después de largos años de trabajo, un nivel de expertise y un liderazgo ampliamente reconocido dentro y fuera de Nicaragua.